



Newsletter

Gymnasium Am Stoppenberg



Nr. 350

1.11.2017

Liebe Leserinnen und Leser des Newsletters!

Es gibt im Gymnasium Am Stoppenberg eine Reihe von Schülerinnen und Schülern, die neben den Herausforderungen des Schulalltags wissenschaftliche Probleme anpacken. Ich spreche von der Gruppe von Schülerinnen und Schülern, die sich in verschiedenen Projekten im Rahmen des Wettbewerbs „Jugend forscht“ naturwissenschaftlichen Problemstellungen widmen. Sie befassen sich mit Fragestellungen, die sie für interessant oder wichtig erachten. Das Besondere ist, dass sie sich selbst Gedanken darüber machen, mit welchen experimentellen Mitteln man Antworten auf diese Fragestellungen erarbeiten kann. Es handelt sich also um eine selbstständig bearbeitete naturwissenschaftliche Problemstellung, die über mehrere Wochen oder Monate verfolgt wird.



Archivbild: Unser „Jugend forscht“ Team 2016

Ich bin jedes Jahr beeindruckt und manchmal überrascht, um welche Fragestellungen es sich handelt und welche Vorgehensweisen sich die Teams ausdenken, um zu Ergebnissen zu gelangen. Inzwischen hat die „Jugend forscht-Gruppe“ ein eigenes Zuhause gefunden, denn der durch Fördermittel eingerichtete „Jugend forscht-Raum“ beherbergt die experimentelle Ausstattung und die Versuchsanordnungen. Hier können die Teams ungestört arbeiten, diskutieren, Ergebnisse aufbereiten.

Natürlich müssen Schülerinnen und Schüler, die in diesem Bereich tätig sind, unterstützt werden. Dies geschah und geschieht immer wieder durch Kolleginnen und Kollegen, die sich zusätzlich zu ihren schulischen Aufgaben dieser besonderen Herausforderung widmen. Es ist ein Balanceakt, denn die Schülerinnen und Schüler sollen so selbstständig wie möglich arbeiten, dennoch sollen sie qualifiziert beraten werden.

Für die wichtige Schreibphase, bei der es um die Darstellung der Ergebnisse geht und die in einem bestimmten Zeitrahmen zum Abschluss gebracht werden muss, werden wir in diesem Jahr erstmals die Teams vom Unterricht befreien, damit sie zwei Tage lang kurz vor Weihnachten die Denk- und Schreibarbeit intensiv durchführen können. Es ist dies keine neue Erfindung an unserer Schule, diese Vorgehensweise hat sich an vielen anderen Schulen, die Jugend forscht-Projekte durchführen, bewährt.

Ich freue mich darüber, dass der Wettbewerb „Jugend forscht“ inzwischen seit einigen Jahren regelmäßig von Teams unserer Schule absolviert wird. Zum Teil gab es sehr erfreuliche und herausragende Ergebnisse. Vielen Dank den Schülerinnen und Schülern, die sich dieser Aufgabe mit Begeisterung widmen! Vielen Dank an Frau Terstegen und Herrn Hager, die aktuell die Jugend forscht-Aktivitäten organisieren und koordinieren!

Grüße vom Stoppenberg



Rüdiger Göbel, Schulleiter

Am 21.11.2017 ist Elternsprechtag!



Am Elternsprechtag sind Sie herzlich eingeladen mit ihren Kindern die Fachlehrerinnen und Fachlehrer zu besuchen und sich einen Überblick über das Arbeits- und Sozialverhalten geben zu lassen. Nehmen sie ihre Kinder mit, dann ist die Kommunikation noch intensiver und die Nachrichten der Lehrerinnen und Lehrer erreichen direkt die Zielgruppe.

Erprobungsstufenkonferenz 5a am 15.11.2017 ist ausgefallen

Wegen der Erkrankung beider Klassenleitungen musste die Konferenz für die 5a ausfallen. Sie wird verschoben, der Termin wird noch veröffentlicht.

abgesagt!

Ökumenischer Wortgottesdienst am Buß- und Bettag



Am kommenden Mittwoch, 22.11.2017, sind alle Schülerinnen und Schüler zum ökumenischen Wortgottesdienst in die Aula eingeladen. Der Gottesdienst beginnt um 08.15 Uhr.

Tage religiöser Orientierung

Vom 22.11.2017 bis 24.11.2017 absolviert eine Schülergruppe der jahrgangsstufe EF die „Tage religiöser Orientierung“. Diese auf freiwilliger Basis besuchte Veranstaltung ist für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer in der Vergangenheit immer sehr anregend und wertvoll gewesen. Den begleitenden Kolleginnen und Kollegen danke ich für den Einsatz, unserem Schulseelsorger Herrn Strüder danke ich für die Organisation und Betreuung.



Sprachenwettbewerb „Go4Goal“



Am kommenden Freitag, 24.11.2017, nehmen 50 Schülerinnen und Schüler am Wettbewerb „Go4Goal“ teil. Es handelt sich um einen Sprachtest, der gleichzeitig Wettbewerbscharakter hat. Die Schülerinnen

und Schüler werden in den Bereichen Hör- und Leseverstehen, Grammatik und Vokabular getestet. Vielen Dank an alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer, vielen Dank an die vorbereitenden Kolleginnen und Kollegen! Viel Erfolg!

Der Weihnachtsmarkt steht vor der Tür: Am 01.12.2017!



Selbstverständlich werden wir uns am 01.12.2017 auf den Weg zum Weihnachtsmarkt am Stoppenberg machen! Wie in jedem Jahr erwartet die Besucher von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr ein riesiges Angebot an Möglichkeiten. Es gibt Leckeres aus der Küche und vom Kuchenbuffet, es gibt Spezialitäten an verschiedenen Klassenständen, es gibt Gestecke und Geschenkideen, Gebasteltes in Hülle und Fülle, es gibt Ohrwürmer und natürlich auch etwas zu gewinnen. Vor allen Dingen jedoch gibt es unheimlich viele schöne Gelegenheiten, Ehemaligen und Eltern zu begegnen. Um 13.00 Uhr wird der Weihnachtsmarkt in der Aula eröffnet. Womit? Lassen wir uns überraschen ...

Mein liebes Tagebuch - Folge 47



„Mein liebes Tagebuch“ ist eine Geschichte, in der ich aktuelle Ereignisse unter anderen Vorzeichen erzähle. Es geht um den Neuanfang einer deutschen Flüchtlingsfamilie. Erzählt wird die Geschichte aus der Perspektive einer Tochter jener Familie, die ihre Gedanken ihrem Tagebuch anvertraut. Die Handlung der Geschichte ist frei erfunden. Ähnlichkeiten mit realen Personen sind rein zufällig und nicht beabsichtigt. Die Geschichte entsteht durch viele Gespräche mit Schülerinnen und Schülern, die als

„Seiteneinsteiger“ das Gymnasium Am Stoppenberg besuchen. Beraten und kritisch begleitet werde ich durch Simaw Ali. Sie ist eine Schülerin aus der Jahrgangsstufe EF, die als Seiteneinsteigerin seit Oktober 2015 unsere Schule besucht.

Für Rückmeldungen oder Anmerkungen bin ich dankbar: ruediger.goebel@bistum-essen.de

Und zum Schluss wie immer der aktuelle Stoppenberger Kalender



Änderungen sowie alle Ergänzungen sind wie immer gelb unterlegt, damit wir den Überblick nicht verlieren: <http://www.gymnasium-am-stoppenberg.de/cms/aktuell/kalender.pdf>

Newsletter verpasst? Kein Problem, besuchen Sie unser [Newsletterarchiv!](#)

Herausgeber:

Gymnasium am Stoppenberg
Tagesheimschule des Bistums Essen
R. Göbel OSfD i.K., Schulleiter
Im Mühlenbruch 49/51
45141 Essen

Kontakt:

Tel.: 0201-83100-3
Fax: 0201-83100-42
Mail: sekretariat.gas@bistum-essen.de
www.gymnasium-am-stoppenberg.de
Öffnungszeiten Schülerbüro : 7.30-16.30 Uhr

Verantwortlich für die Richtigkeit der Mitteilungen der SV sind die Mitglieder der Schülervertretung.
